

Bogotá 7 Junio 1857 Año IV (209)

vección a los fundadores del cristianismo, llamados a predicarlo i enseñarlo por el Hijo de Dios i Salvador del mundo. El Prelado fué el primero que se inscribió como hermano. La Constitución de la Confraternidad se formó en junta jeneral de hermanos en 24 de agosto de 1856, i se aprobó por decreto del actual Illmo Sr. Arzobispo Herrán, de fecha 5 de mayo del presente año, inscribiéndose tambien el mismo Prelado como hermano, é igualmente S. E. Monseñor Barili que vio aquellos estatutos i ha llevado a Su Santidad las preeces para impetrar jubileo plenísimo por tres días i en cada una de las festividades de los santos Apóstoles, la gracia del escapulario i otras varias indulgencias en aquellos días i en la muerte de cada cofrade. Entretanto, estos, dirigidos por el ferviente zelo, actividad i devoción del presbítero Sr. Francisco Tamayo capellan de este coro catedral, no cesan de tributar solemnes honores a sus Santos Patronos. Espléndidas han sido en el presente año la novena i fiestas que les han hecho en los días 22 al 30 de mayo, i 1.º i 2 del corriente. Desde la sagrada catedral han dirigido sus inductivas exhortaciones el Director de la Confraternidad i otros sacerdotes durante la novena, i los Sres. Chantre Dr. Bernardo M. de la Motta, Dr. Nepomuceno J. Acevedo i Dr. Paulino Olivos en los días de las fiestas, a que ha ocurrido un numeroso concurso. Dicese que la Confraternidad cuenta ya, en solo la capital i los pueblos circunvecinos, cerca de 5,000 hermanos i que se está extendiendo en algunas de las demas provincias. Esta institución no puede ménos de recibir la bendición del cielo, i garantizar la permanencia de la verdadera Religión en nuestro país, pues cuando otros tratan de socavarla, es necesario que la piedad ocurra con fé a los fundadores de la misma Religión para sostenerla; i los fundadores desde el cielo la sostendrán por el favor de Dios, continuando i cumpliendo la misión que tuvieron en la tierra en bien de las almas que oyeron i aprovecharon sus palabras inspiradas por el Espíritu Santo.

ORDENACIONES.—El Illmo. Sr. Arzobispo ha conferido las sagradas órdenes de subdiácono, diácono i Presbítero a dos miembros del clero secular i a uno del regular durante los tres días de *Temporas* de la última semana, en la Iglesia del Monasterio de la Enseñanza.

VIAJE DE MONSEÑOR BARILI.—Sabemos que este digno Ministro de Dios i de la Santa Sede tuvo un viaje feliz desde Bogotá hasta Honda, de donde siguió a Cúcuta para embarcarse en el buque de vapor «Cauca», el 29 de mayo. Le acompañaban en la navegación ademas de su Secretario i familia, el Sr. Baron Goury du Roslan Ministro de Francia, el Sr. Bowlin Ministro de los Estados Unidos que regresa a su país, i el Sr. Justo Arosemena Senador por el Estado de Panamá que regresa tambien a la Union norte-americana. A esta fecha debe estar en Cartajena, i dejará las playas de la Nueva Granada el 11 del corriente en que parte el paquete de aquella plaza.—Monseñor al partir de Bogotá, obsequió con varios libros la Biblioteca nacional i al Seminario de la Arquidiócesis.

FIESTA DEL CORPUS.—La piedad bogotana se prepara a celebrar con la mayor solemnidad esta gran fiesta del cristianismo, la fiesta de Dios en que reconocemos su presencia real en el mundo, porque realmente está en la Eucaristía. Esta institución de la mas sublime caridad, complementaria de la Redención del género humano, tiene que celebrarla el género humano que profesa esa fé consoladora, con todas las demostraciones de amor, con todas las señales de júbilo consiguientes a la exsultación de este misterio, i a los consuelos i es-

peranzas que le acompañan. Bogotá, pues, que el 8 de diciembre, dió un ejemplo filial de devoción extraordinaria a la Madre Inmaculada del Cordero sin mancha, dará tambien al Hijo i creador de esa Madre, testimonio espléndido de fé en su divina palabra, iluminando las puertas i ventanas en la víspera i día de la fiesta del *Corpus Christi*; como simbolo de esta misma fé de que están privados los que apartan sus ojos de la luz católica. Que todo habitante de la ciudad se empeñe en prestar a porfía su contingente de honor al misterio que celebra la Iglesia el 11 del corriente, i que para hacerlo recuerde que ese es el puerto de salud i la única compañía que tendremos para llegar a él en el borrascoso viaje de la vida.

ELECCIONES.—Ayer se han reunido conforme a la lei, los Jurados electorales para oír las reclamaciones de los sufragantes que no estén inscritos en las listas formadas por la corporación municipal, i permanecerán reunidos con este fin hasta el día 14. Volverán a reunirse con el mismo fin el domingo 21, i el 28, en que se cierra el término para reclamar.

BAZAR DE CARIDAD.—El producto de esta obra que se abrió el 12 del pasado abril, fué de 2108 ps. de a 8 ¢; de los cuales la Congregación de caridad destinó 900 al hospital, 900 a la casa de refugio i el resto a la cárcel de mujeres. Los efectos que no pidieron venderse en el Bazar, se han rifado, i ayer se ha verificado la rifa, cuyo producto se destina a otras limosnas. Así la caridad de las señoras i del piadoso pueblo de Bogotá derrama sus beneficios en favor de los necesitados.

FEDERACION.—En la sesión que las Cámaras reunidas tuvieron ayer, se ocuparon tambien en la discusión que habian dejado pendiente el día 1.º; pero toda ella se pasó en cuestiones de orden. Los últimos i las palabras llegaron a la altura del agua hirviendo, i ocurrieron cosas tan irregulares, que vale mas callarlas por honor nacional, i para no calentar mas el caldero en que se está confeccionando la Federación. La sesión fué borrascosa, i continuará hoy sobre lo principal del proyecto. Deseamos mas calma a los legisladores, i acierto en sus resoluciones.

COLABORADORES.

Libros prohibidos.

Habiendo hecho Jesucristo a su Iglesia depositaria de su doctrina, siempre ha procurado ella conservar fielmente este depósito; i de aquí proviene el que desde su origen, casi desde su institución misma, haya querido preservar a sus hijos, de la lectura de aquellas obras, que pudieran alterar sus creencias o corromper su corazón. De aquí, aquel zelo de los Apóstoles, aquel rigor, aquella severidad que manifiestan en sus escritos, para impedir que los primeros cristianos tuviesen trato i comunicación con los idólatras. El Apóstol San Pablo en su epístola a los romanos, manda a los fieles precaverse de aquellos que enseñaren alguna cosa contraria a la doctrina que el mismo Apóstol les habia enseñado. La misma recomendación hace a su discípulo Timoteo, encargándole que predique la palabra de Dios con toda fuerza i valentía; porque vendrá tiempo en que los hombres no podrán sufrir la sana doctrina, sino que recurrirán a una caterva de doctores propios para satisfacer sus vanos deseos. I en la epístola segunda que le dirige el mismo Apóstol, dice que las palabras de estos tales sirven mucho para la impiedad, i que sus conversaciones cunden como un cáncer.

Ahora bien, si tanto cuidado se ha tenido en preservar a los fieles de las conversaciones i pláticas con los herejes, ¿con cuánta mas razón no deberá prohibírseles la lectura de sus libros? Si sus

conversaciones i pláticas eunden como un cáncer i hieren de muerte al que las oye, ¿qué estragos no podrá causar un libro, el cual puede ser una fuente perenne de inmoralidad i de corrupcion?

Véase, pues, cuantos i cuán poderosos motivos ha tenido la Iglesia para tratar de impedir a sus hijos la lectura de aquellas obras que contradicen abiertamente los dogmas religiosos, cuyo depósito se le ha confiado, i cuán injustos son sus enemigos en acusarla por esto de fautora de la ignorancia i enemiga de las luces i de la civilización. No, la Iglesia léjos de ser enemiga de la civilización i de las luces, favorece su propagacion por todos los medios que están a su alcance; pero no quiere que bajo pretexto de civilizar a los pueblos, i de ilustrar a la juventud, se les desmoralice i se les corrompa. Ella ama i protege su instruccion i sus adelantos; pero quiere que esta instruccion esté basada sobre la moral i la religion, i no sobre la irreligion i la impiedad; porque entónces léjos de ser favorables las luces, no servirían sino para confundirlo i trastornarlo todo. ¿Quién ha trabajado con mas ahinco en todos tiempos, fuera de la Iglesia, por la difusion de las luces i de los conocimientos útiles? ¿Quién conservó los monumentos de la civilización griega i romana cuando la irrupcion de los bárbaros del Norte? ¿Quién fundó las primeras universidades en Europa? ¿Quién.... pero nos haríamos interminables.

Callen, pues, los detractores de la Iglesia i reconozcan por fin su sabiduría i prevision en impedir a sus hijos aquellas lecturas que puedan corromperlos. ¿Es acaso permitida en la sociedad la venta de sustancias venenosas a todo género de personas? Pues si tanto interes se toma por la conservacion de la vida del cuerpo, ¿por qué sorprenderse que la Iglesia, valiéndose de su autoridad, cuide con tanto esmero de la vida del alma? Por ventura se acusa de intolerante i cruel a una madre porque cuide de sus hijas i quiera preservarlas de la inmoralidad i corrupcion? X. i Z.

EXTERIOR.

Europa i Asia.

CORRESPONDENCIA DE «EL CATOLICISMO»

[Noticias religiosas o importantes.]

Paris, 15 de abril de 1857.

Las solemnidades de Semana Santa i Pascua de resurreccion, se han celebrado en Roma con la pompa, majestad i piedad acostumbradas. El Santo Padre, siempre el primero en dar ejemplo de zelo, piedad i virtudes, ha asistido a los actos mas solemnes que recuerdan la pasion, muerte i resurreccion del Salvador del mundo. Los Cardenales, Obispos, sacerdotes, i numerosos extranjeros que visitaban la capital del orbe católico; para beber en las fuentes de agua viva, la gracia del Cordero, admiraban i daban gracias a Dios por habernos dado un Pontífice que a sus eminentes virtudes, reúne una sollicitud santa por la gloria de Dios, i una bondad celestial que la pluma no sabe explicar. Todos le bendicen i proclaman como un don hecho por el Todopoderoso a su amada Iglesia en estos tiempos calamitosos. Dios nos le conserve i bendiga mas i mas, para que defienda la barca de Pedro, i la conduzca sin mancha al trono del Señor. Mas, si muestra un corazón tierno i solícito como Padre, como Pastor resiste al lobo con suprema energía, manteniendo sus derechos i prerogativas. Así, no ha querido de modo alguno imponer la division al Obispo de Moulins, i este por su parte se halla firmemente resuelto a conservar su Silla, segun la voluntad de Su Santidad.

Estos, no obstante, i a pesar de las heridas que esta medida volvia a abrir en el alma de la santa Iglesia, el Consejo de Estado ha condenado i suprimido como abusivos: 1.º «Las renunciaciones impuestas por el Obispo de Moulins a varios Curas párrocos de su Diócesis;» 2.º la prohibicion de todo recurso a la potestad secular, bajo pena de excomunion *ipso facto*, i sin intimacion previa pronunciada contra los que invocaren la proteccion de

«la autoridad civil por hechos de su competencia; i 3.º la «constitucion del Capitulo de la Iglesia Catedral de Moulins, hecha en contravencion del artículo 35 de la ley de 18 jerminal, año 10, i de la orden real de 29 de octubre de 1823.»

El contexto terrible de esta sentencia nos evita el hacer comentario alguno para demostrar su arbitrariedad i espíritu antireligioso, aplaudida con sobrada razon por los enemigos de la santa Iglesia. Causanos sin embargo, extrañeza que el Gobierno de Napoleon no haya previsto que al tomar tan funesta resolucion, contra el zeloso i digno Obispo de Moulins, heria con un mismo golpe las bulas pontificias i los Concilios provinciales que aprobaron el estatuto Sinodal, cuya aplicacion por dicho Prelado ha merecido las iras del Ministro de cultos; i si lo ha previsto, en este caso, anulando dicho estatuto Sinodal que pronuncia excomunion *ipso facto*, i sin intimacion previa, contra todos los sacerdotes que acudan a la potestad secular reclamando su apoyo o revocacion en todo lo concerniente a la jurisdiccion como estatutos, mandamientos, prescripciones canónicas en materias de beneficios, títulos, doctrina i disciplina eclesiástica, ha cometido a ciencia i conciencia un abuso de autoridad i de protector, convirtiéndose en opresor i tirano. Siendo esto así, extrañámos, todavía mas, que despues de un acto tan incalificable, que afecta a Su Santidad en lo mas profundo de su corazón paternal, i asije a todos los fieles sin distincion, continúe sus esfuerzos para decidir a Pio IX, como anunciamos en nuestro precedente artículo, a verificar su viaje a Paris con el objeto de unir al Emperador Napoleon. Pues bien, segun noticias confidenciales i muy fidedignas, parece que Pio IX obligado a dar una respuesta definitiva, expresó terminantemente: «Que su avanzada edad le impedia acceder a los deseos del Emperador de los franceses.» Contestósele que Napoleon confiaba en el Santo Padre en virtud de las seguridades dadas por Su Santidad al Cardenal Morlot. A esto replicó el Papa que dicho Prelado habia interpretado mal, o como un consentimiento definitivo, algunas expresiones que no tenian de modo alguno semejante sentido. Entónces el Capellan del Emperador habiendo meditado la expresion del Santo Padre que su avanzada edad le dificultaba apesar de su buena voluntad el acceder a la precitada demanda, le preguntó si «Su Santidad consagraria a Napoleon, trasladándose éste a Roma.» Llevada la cuestion a tal terreno, Pio IX no podia ya negarse sin romper abiertamente con el Emperador; i en semejante aprieto, Su Santidad respondió afirmativamente, sin condicion alguna.

Mas, si por una parte la rebelion de algunos malos Curas asociados a los enemigos del nombre cristiano, ha dado ocasion a la inesperada arbitrariedad de un poder engañoso o inconsecuente, por otra, Dios nos ha inundado de consuelos al presenciarse la devocion i piedad, el delicioso, el indescribible cuadro que han presentado todas las Iglesias de Paris i departamentos durante la cuaresma, i especialmente en la Semana Santa i pascuas de resurreccion: Paris, sobre todo, foco de prostitucion i vicios, de incredulidad i materialismo, donde no se puede dar un paso sin jemer i cerrar los ojos por no ver los escándalos que la manchan i degradan, ha querido por decirlo así, demostrar la indignacion que tanta maldad enjendra en los pechos de sus verdaderos hijos, i hacer una elocuente i práctica profesion de fé viva, i ardiente religiosidad, acudiendo en masa a las iglesias para adorar el Signo adorable de nuestra redencion, asistir a todos los oficios que nos recuerdan la muerte i pasion del Señor, i cumplir con el precepto pascual: hombres i mujeres, jóvenes i ancianos, ricos i pobres se agrupaban en derredor de la mesa Santa con una piedad tan anjelical, que hacia derramar dulces lágrimas i ofrecer al Santo de los Santos, hostias de adoracion i amor, de expiacion i sacrificio. No es fácil describir todas las emociones que nuestra alma experimentaba al contemplar a dos sacerdotes a la vez adiantes de santa alegría, dar el Pan de vida eterna por espacio de mas de tres horas a la multitud hambrienta del manjar que fortalece a los Santos, i hace conservar a las vírgenes. Mas de una vez, viendo a algunas niñas, ánjeles verdaderos por su belleza i piedad, acercarse a la mesa Santa con el recojimiento de una María de Jesus de Parédez, i volverse a su asiento con el temor amoroso, con la aureola de gloria de una Teresa, sentimonos inclinados a bendecirlas en nombre de Dios vivo, i las recomendamos, en efecto, a María inmaculada, para que conservase su pu-